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九旬老人丢证 民警上岛办理

本报讯（记者 刘琪琳 通讯

员 俞子龙）“太感谢了！民警同志

上门为我办证！”区公安分局行政

许可服务科民警近日乘坐小船登

上大猫岛，上门为岛上一名九旬老

人办理身份证，老人连声道谢。

焦老伯现年90岁，近日，他在

需要处理相关事情的时候发现自

己身份证遗失，需要补办。由于

老人居住在大猫岛，出行不便，就

电话咨询相关部门工作人员了解

补办身份证的事宜。工作人员了

解到老人的实际情况后，便主动

对接上门服务，前往小岛为老人

采集人像和指纹信息，帮助其重

新办理身份证。

据介绍，由于我区部分偏远

海岛没有派出所，岛上居民无法

办理身份证、护照等证件，往往需

要坐船往返，出门不便。针对这

类情况，区公安分局行政许可服

务科通过开展“山海服务”，为岛

上孤寡、残疾、重病、高龄等特殊

人群提供上门办证服务，让群众

少跑腿、不跑腿，实现办事不出

岛、服务零距离。

定海区第二十六届
中小学生田径运动会落幕

本报讯（记者 王晗璐 沈诗
桥 通讯录 董海平）为期两天的

定海区第二十六届中小学生田径

运动会近日在定海六中落下帷

幕，来自全区的32支中小学代表

队共566名运动员参加。

在简短的开幕式后，比赛正

式开始。赛场上，运动员们精神

抖擞，奋勇争先，以昂扬的斗志诠

释坚持不懈、顽强拼搏的体育精

神。“我这次参加的比赛项目是

200米和100米和4乘100，希望这

次比赛我能够尽自己最大的努

力，赢得好的名次，为学校争光！”

即将参加 100米比赛的海山小学

学生王麒淳说。

一直以来，我区全面加强和

改进新时代学校体育工作，常态

化开展青少年体育赛事活动，同

时，大力扶持学校体育特色项目

建设，全面提升全区学校体育工

作水平。“我们一方面让所有的

学生都能够参与体育运动，在学

校里边开展阳光体育，开展各项

的体育社团，同时在全区范围内

也搭建很多的平台，让所有的有

一技之长的学生展示自己的才

华。”区教育局基础教育科科长

郑海军表示，接下去还将组织其

他相关项目的体育竞赛，让每一

位学生都有能够展示自己体育风

采的平台。

心愿点单引领老年人
“乐享银龄”

□记者 黄婷 通讯员 朱金莲

“兴冲冲奉命把花送，哪顾得

酷暑炎热日当空……”日前，在城

东街道檀东社区新时代文明实践

站，婉转缠绵的越剧曲调不断从

活动室内传出，由檀东社区和舟

山 老 年 大 学 合 作 举 办 的 银 龄

“益”起学——公益体验送课活动

正如火如荼地开展中。来自舟山

老年大学的声乐讲师正逐字逐句

为 20 余位社区老年人讲解越剧

《送花楼·兴冲冲奉命把花送》选

段的发音、语调、唱腔等，吸引了

老年人在认真聆听感受越剧独特

魅力的同时，也照着曲谱轻声合

唱。

“我们之前也在社区的老年

人中进行了调研，很多老人都反

映他们最感兴趣的是越剧。”据

檀东社区党委书记张毅介绍，今

年以来，檀东社区围绕现代化社

区建设，聚焦“一老一少”服务提

档升级，首次和舟山老年大学开

展合作，根据辖区内老年人的需

求和心愿，依托舟山老年大学的

教学资源，实行精准化点单、“配

餐式”服务。

一直以来，该社区持续整合

辖区内资源，常态化开展泡脚、理

发、舞蹈教学等为老服务活动，有

了专业教师的加入，进一步激发

了老年人的参与热情。“目前我们

还在和舟山老年大学进一步洽

谈，结合我们老年人的意愿，后续

会推出更多适合他们的活动。”张

毅说，通过银龄服务精准化，让老

年群体感受到社区关爱的同时，

也能引导更多的老年人融入到社

区服务、治理工作中。

鮸鱼苗“安家”灰鳖洋
增殖放流 25.5万尾

本报讯（记者 陆素静 张旭
东 通讯员 叶珂妤 文/摄）25.5

万尾册子黑鮸鱼鱼苗近日放归至

灰鳖洋海域，这是今年定海在严

格落实渔业资源保护措施的同

时，首次开展的增殖放流活动，进

一步加快水生生物资源修复。

当天，在定海盘峙水产养殖

场，区农业农村局渔业产业科工

作人员对即将放流的册子黑鮸鱼

鱼苗进行抽样、取样、称重、取数

等准备工作，挑选出符合标椎的

鱼苗进行放流。据悉，本批册子

黑鮸鱼鱼苗是从去年11月开始雾

化产卵，经过五六个月的培育，体

长已在6厘米以上，达到了放流标

准。

随后，养殖场工作人员将这

批鱼苗装至装有氧气泵的圆桶

内，运往灰鳖洋海域，并采取虹吸

的方式送入大海。“我们总共培育

了40多万尾的册子黑鮸鱼，目前

海水水温已经达到15度以上，放

流的成活率比较高，到明年下半

年，鱼基本上都在5斤左右了。”定

海盘峙水产养殖场负责人周高民

说。

近年来，随着近海渔业资源

不断衰退，野生黑鮸鱼的数量急

剧减少，渔业资源增殖放流活动

是我区推动渔业资源恢复和保护

的重要行动，是保持水生生物多

样性，改善舟山渔场生态环境的

重要举措。区农业农村局将以此

次活动为契机，进一步完善保障

措施，切实加强资源保护，助推渔

业经济实现新跨越。下步还将放

流海蜇、黑鲷等多个品种，丰富定

海附近海域的渔业资源和生物种

群数量。
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“挡道杆”存隐患
记者多方奔走来移除

□记者 陈超 韩超男

近日，家住城区义桥新村的市

民来电求助，称义桥路与海天大道

交叉口有个“拦路虎”，影响群众出

行，希望有关部门能尽快移除。

这个拦路虎是一根电灯柱和

一根电线杆，就立在道路中间很是

突兀，尽管设有围挡，但周边还有

不少被剐蹭的痕迹。“以前这个路

很窄，现在的路修得很好，这个电

灯柱能不能移一下，立在这里很不

美观。特别是电动自行车、汽车转

弯的时候，也有点危险。”“日子拖

了很久了，越快移除越好，这是隐

患，万一车子碰撞了就来不及了。”

市民们纷纷向记者反映。

那么，电灯柱和电线杆属于哪

个部门？是否能移除呢？记者前

往定海区市政园林管理中心询问

相关情况。“我们去现场看过了，电

线杆是属于电力部门，电线杆旁边

有一根电灯柱是我们的。实际上

它们并不是设置在路中间，原先路

只有到灯柱这个宽度，后来路拓宽

过了，拓宽了以后，这根灯柱在中

间一样。我们会立刻对这盏灯进

行移除，并且保证原先位置正常的

照明。”定海区市政园林管理中心

公园广场管理科科长陈夏炜说。

“位置看好，方案定好，就马上

来落实。为了减少对市民通行的

影响，我们中午 12点就过来做准

备工作了。”定海区市政园林管理

中心施工队队员刘师傅说。

随着电灯柱的移除，道路中的

电线杆更显突兀。记者立即前往

舟山市电力公司定海供电分公司

了解情况，工作人员告诉我们，目

前电线杆上还架挂了多家单位的

线路，需要等他们处理完线路变成

空杆了才能移除。

在中国移动通信集团浙江有

限公司定海分公司，网络部家客主

管刘佳龙告诉记者，他们会马上派

出师傅到现场，积极配合把线路整

改掉，后续如果电力公司移除的时

候，如果发现隐患，或者需要整改，

也会派专人现场进行跟踪，及时整

改掉。随后，记者又电话联系了中

国联通、舟山广电等多家单位，均

表示立即派工作人员去现场查勘。

“义桥村拆迁完后，移动的宽带

用户都销户了，所有的移动通信光

缆都拆除了，上面没有我们移动的

线路了。”中国移动通信集团浙江有

限公司定海分公司工作人员王师傅

说道。中国电信股份有限公司舟山

分公司施工人员陈师傅也告诉记

者，电信的线路都已经拆掉。

在记者的多方联系奔走下，架

设在电线杆上的多条线路陆续被

移除，但还有个别线路残留。定海

区城乡建设集团有限公司总工程

师胡家杰说：“我们这边再问一下

是哪个单位的，如果没有单位认

领，我们去把剩余线路移除掉。”

后续，电力部门也将会移除

该电线杆，还市民一个安全的通

行环境。
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